

歯科医師会だより57号

前回の会長挨拶でも書きましたが「歯と口の健康まつり村田大会」のYouTubeによる動画配信を会員の皆様ご視聴していただけたでしょうか？来年の衛生大会は西村英紀実行委員長の下、川崎町で開催されます。ただし再来年からは誰が実行委員長になりどういう形態で開催するか全く決まっていません。今年一年かけてどうしていくか決めなければなりません。今回の役員会でもたくさんの意見が出ました（下記参照）。皆様からも意見を頂戴することになりますので、まだご視聴していない会員の皆様は是非仙南歯科医師会 YouTube チャンネルをご覧ください。特に地域保健委員会、学校歯科委員会、在宅歯科委員会の委員の先生方は必ず意見を聞かれると思いますのでよろしくをお願いします。

仙南歯科医師会会長 千木良 尚志

令和4年度 第3回 仙南歯科医師会 役員会

令和4年6月8日（水）19:00~21:25

歯科医師会室・Web（ZOOM）

会長	副会長	副会長	専務	常務	常務	会計	医療管理	地域保健	社保
千木良	目黒	小田部晃	飯淵信	井上	小屋	菅野真	西村	前田	清原憲
○	●	○	○	●	●	●	●	○	●
学術・学校歯科	在宅歯科・広報	総務	総務	総務	事務局	監事	監事	オブザーバー	オブザーバー
榊原	武者	後藤拓	伊藤利	関根	井伊	小野	玉野井	山崎	小田部岳
●	●	○	●	●	●	○	●	○	—

歯科医師会室：○ Zoom：●

次 第

1. 開会 専務理事 飯淵 信也

2. 挨拶 会長 千木良 尚志

皆さまおぼんでございます。YouTube を見ていただけましたでしょうか？様々な先生から高評価をいただいています。前田先生素晴らしい！

今日も協議、報告が沢山ありますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

3. 各支部報告

①柴田 5月25日（水）にZoomで役員会を開催し、6月22日（水）にZoomで総会を開催する予定であることを報告。鎌田すみ子先生が先日ご逝去されたことを悼みつつ報告。

②白石 白石の養護部会から学校フッ化物洗口を検討するとのお話をいただいたことを報告。

③角田 角田市医師会から4回目のワクチン接種の案内が来たことを報告。角田の保健福祉まつりは中止、丸森は実施が決定したことを報告。

4. 協議

1) 岩沼地区との合同役員協議会に関して

（飯淵信先生）合同役員協議会の開催日、場所、参加者、協議事項について確認。仙南歯科医師会は法人

化に向けてご意見をいただく予定であることを説明。

(玉野井先生) 法人化に向けて会員の先生から賛否の確認をまだしていないことを指摘、岩沼歯科医師会に反対する先生がいた場合どのように説明して説得したかをお聞きしたい。

(目黒先生) 岩沼の法人化について詳細をしっかりと聞きし、しっかりとした仙南の法人化の青写真を提示できるようにしたい。

2) 第1回定例会に向けて

(榊原先生) 定例会前に施設基準の講習会を企画した経緯について説明。

(飯淵信先生) 定例会の開催日、時間、場所、懇親会、開催方式について協議。ホテル原田を第一候補とし、懇親会を実施する方針で準備を進めていくことが決定。議長は役員名簿の順番で菅野先生が引き受けることになった。

3) 今後の衛生大会等について

(飯淵信先生) 仙南歯科医師会が取り組んでいる歯科保健事業の概要について説明。

(前田先生) マンパワーに限りがあるので行政も歯科医師会も負担が少ないかたちが良い。

(小田部晃先生) イベントを開催することで会員同士の連携ができることも大事にしたい。

(西村先生) 来年の川崎大会開催について前田先生と一緒に考えていきたい。

(榊原先生) 村田、川崎、丸森の先生の負担が大きいのので2市6町の輪番制は賛成できない。

(伊藤利先生) YouTubeはよい試みだと思う。若手の先生が実行委員長をする場合、配慮や相談が必要。

(武者先生) 輪番制は難しいが、衛生大会は2市7町の先生がお会いする機会となりよい。

(飯淵信先生) 現状実行委員長ひとりに負担がかかる企画なので、そこを改善しつつ展開させたい。

(清原憲先生) 白石の実行委員長を長年やった経験から、あまり負担にならない方法が良い。

(菅野真先生) 人が足りていない支部や町は負担が重いので、規模を縮小する方針で進んでほしい。

(目黒先生) 会員の高齢化もあり、ひとりひとりの負担が小さくなる歯科医師会が望ましい。啓発活動を現場(診療室)で行うことも大事。衛生大会を3支部持ち回りにする案もよいし、大河原を衛生大会の中心地に据えてしまうのも良いのでは。

(後藤拓先生) マンパワーの問題があるので、縮小することになると思うが、この事業を続けていきたい。

(玉野井先生) 今回の企画は素晴らしい。今後、衛生大会を配信で行うのか、集まって行うのかは世の中の趨勢を見ながら話し合ってもらいたい。

4) その他

(後藤拓先生) 白刈学校保健委員会の主体について確認。

(千木良先生) 白刈学校保健委員会についてまとめた資料を次回までに準備すると説明。

5. 報告

1) 会長 千木良 尚志

議決には確実な本人確認が必要なため、「現在のところ定款を変えない限り議決が必要な会議にネット参加は認められないとのこと。参加者とは認められないので委任状の提出が必要」と代議員会議事運営特別委員会で話が出た。

地区会長会で「宮歯理事会在がWebExになったため、5年前に導入した高価なシステムが不要になったが減価償却の関係で10年間は器材の処理はできないため各支部工夫してあと5年間使って下さい」と枝松専務から発言があった。

2) 副会長 目黒 一美

骨部の方針「国民皆歯科健診」を推進するため、山田宏参議院議員の支援者名簿にご協力ください。

副会長 小田部 晃二郎

5月20日(金)にリモートで中核病院登録医会の運営委員会、病診連携の特別委員会に参加、登録医

会の運営主体が中核病院となったことを報告。中核病院では最近救急搬送が増え、PCR 検査数は落ち着いているとのこと。

3) 宮歯理事 井上 大一

第2回宮歯理事会について決議事項がすべて可決されたことを報告。新入会員は仙台地区2名、仙南地区1名「渡邊弘淳先生」。6月25日の第150回定時代議員会はなるべく人を集めない方針で開催する予定。コロナ見舞金は2名が受け取ることに。住友不動産との「境界線不一致」の経緯について説明。(千木良先生) 仙南歯科医師会から定時代議員会に出席する先生の確認。

4) 宮歯常務理事 山崎 猛男

大崎障がい児・者歯科医療対応能力向上セミナー(障害児・者歯科保健・医療体制整備事業の人材育成部分)は6月17日からwebハイブリッドで始まります。是非上記グーグルフォームより登録ください。なおこの事業は国の地域医療介護総合確保事業で石巻は終了、大崎で実施中です。障がい者歯科の窓口または診療所の無い2次医療圏が対象です。仙南医療圏での今後をご相談させていただきたいので、その節はよろしくお願ひします。

宮城県の大規模災害時医療救護活動マニュアルが4月に改訂され、歯科保健医療支援に関してようやく記載され、災害救助法に基づく県と宮歯との協定(平成19年)に縛られない運用を可能としたい。

5) 専務理事 飯淵 信也

丸森病院から入会金が振り込まれ、確認書(勤務医が変更しても追加の入会金は不要等)を交わしたことを報告。山本雄大先生の所属委員会について決定。鎌田すみ子先生の共済金を給付したことを報告。渡邊弘淳先生が6月14日に開業予定であることを報告。

歯科医師会室の電話を事務員の電話に転送するべきか協議、する必要はないと決定した。

次回役員会は7月6日、歯科医師会室とZoomのハイブリッド方式で開催することが決まった。

6) 委員会

○地域保健・前田先生

6月4日「第35回歯と口の健康まつり」について報告。

5月20日の地域保健部会地区担当社会について報告。

○広報・武者先生

総会の宮歯会報の原稿を提出したことを報告。

6月15日にホームページ検討委員会を開催予定であることを報告。

○学校歯科・学術・榊原先生

「学校歯科医生涯研修制度 基礎講習・更新講習」について報告。

6月7日に学術委員会を開催したことを報告。

歯初診の追加講習について「大項目に33、中項目に2」を受講すること。

○会計・菅野真先生

支部助成金、高齢者の検診事業の振り込みを完了したことを報告。

6月14日付で休日診療当番報酬を振り込むことを報告。

○医療管理・西村先生

定例会に前に歯初診の講習会を実施する予定であることを報告。

医師会のゴルフコンペは中止。歯科医師会のゴルフコンペについて協議、中止の方針となった。

○社保・清原憲先生

施設基準の中で継続受講が必要な項目は歯初診に係わるものだけであることを説明。

7) その他

6. その他

(小屋先生) 柴田町町長選挙が7月10日に実施されるので、会として対応してもらおうよう提案。給付金をいただいたことに対して感謝の意を述べた。

7. 監事講評 監事 小野 貴志夫

お疲れ様でした。健康まつりのWeb配信は大変よかったですと思います。輪番制はやめて、Webのほうを充実させたほうがよいと思います。議決について議決権行使サイトの活用を検討してみてもどうでしょうか。

8. 閉会 副会長 目黒 一美

お疲れ様でした。歯科医師会室の音響について聞こえにくいこともあったので配置を検討してみてもどうでしょうか。

丸森は今15度と大変寒いですが、皆様風邪などひきませんよう気を付け、また来月お会いしましょう。お疲れ様でした。

(議事録・総務 関根直輝)

【編集後記】

6月4日のむし歯予防デーにちなみ歯科疾患の予防・普及啓発事業を推進するため「歯と口の健康週間」として例年各地区でイベントを行ってきました。ここ2年はコロナ禍により恒例事業は中止を余儀なくされ、今年も中止をする地区が半分以上ありました。

そんな中、仙南歯科医師会は前田真史実行委員長はじめ実行委員のご尽力のお陰で新たな試みとしてweb配信での開催を行っています(現在も配信中)。

日常の診療を行いながらの企画立案・行政との打ち合わせ・関係機関への依頼など相当なご苦勞を重ねて準備されていたと思います。そして見事開催までこぎつけた実行力に心から敬意を表したいと思います。

あとは視聴回数ですが、広く見て頂いているとは言い難い状況です。

そこで、少なくとも会員の先生方には、実行委員の先生方の努力に報いるためにも是非とも視聴して頂きたいと存じます。そしてスタッフとの勉強会あるいは患者さんへの健康講話等ご活用いただけると幸いです。

また、柴田郡4町の歯科保健活動も知ることができ各自治体の特徴が比較できるのも面白いかと思えます。

6月中は開催しており、まだまだ時間はありますので患者さんにもお知らせして頂けると助かります。

みんなで会として盛り上げていきましょう。ポスターにあるQRコードをかざすだけで簡単に視聴できます。何卒ご協力よろしくお願い申し上げます。

また、今後の事業の在り方等、会員みんなで考え、当事者意識をもって知恵を出し合えばもっと素晴らしいイベントになるかも知れません。ぜひ忌憚のない意見もよろしくお願い申し上げます。

専務理事 飯淵 信也